

Redacción y Administración: Calle del M3R, núm. 65

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas.

En las PROVINCIAS de Valencia, Alicante, Castellón y Teruel: Trimestre, 4,50 Ptas.

Resto de la PENINSULA: Trimestre, 5,50 pesetas.

EXTRANJERO: Trimestre, 10,50 pesetas

Número del día: 5 céntimos.

Atrasado: 15 céntimos

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN En la Administración del periódico y en las principales librerías de Madrid y provincias.

Dirección telegráfica: PROVINCIAS--Valencia

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS ESPAÑOLES: En la 4.ª plana, a 10 céntimos la línea del cuerpo G. (mínimum de percepción de un anuncio: 50 céntimos).

R. I. P.

Doña Emilia Giralt y Sanjuán

Viuda de Morant

falleció ayer á las siete y media de la mañana, á los 65 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Sus desconsolados hijos doña Luisa, D. Ramón, D. Rafael y D. Antonio; hijos políticos D. Felipe Pascual, doña Vicenta Genovés y Silva, sobrinos y nietos D. Rafael, D. Enrique y nietos, manifestaban á sus demás parientes y amigos tan sensible pérdida, y les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, á las diez, desde la casa mortuoria, calle San Pedro Pascual, núm. 9, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Se suplica no asistan coches.

No se reparten esquelas.

El día 31 y ocho siguientes, á las cinco y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, á intención del alma de la finada, como también las misas que el día 3 se celebrarán en la mencionada capilla, suplicándose á sus numerosos amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

D. O. M.

DOÑA TERESA DE ALBORNOZ Y DE LEÓN

MARQUESA VIUDA DE COLOMER

falleció á las 12:45 de la tarde de ayer habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Se suplica no asistan coches.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo de Valencia y Obispo de Loryna, han concedido 80 y 40 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada.

Asuntos del día.

Los liberales hablan de reorganizar su partido y celebran continuas conferencias para trazar las líneas generales de dicha reorganización. A todos han de parecer muy bien esos propósitos: á los políticos y á los no políticos. Tal como actualmente se halla el citado partido no constituye un instrumento de gobierno, sino al contrario, representa un peligro para el país, ya que su acción en las esferas del poder produce los quebrantos que bien palpablemente hemos tocado.

«Pero conseguirán nuestros prohombres ponerse de acuerdo? Mucho lo dudamos. Repetidas veces han intentado esa reorganización y nunca lo han logrado.»

Las manifestaciones del Sr. Maura, que ha publicado *El Liberal* y ayer reproducimos, han producido tan buen efecto, que se ven obligados á reconocerlo los órganos de la situación caída. He aquí cómo se expresa el *Diario Universal*:

«Confesamos sinceramente que no nos desagrada, ni mucho menos, la mayor parte de las declaraciones del Sr. Maura tocante á sus propósitos de gobierno, y que hoy publica nuestro querido colega *El Liberal*.

Muy atinado estuvo en ellas el jefe de los conservadores, y nosotros, por espíritu de justicia, lo proclamamos, reconociendo la visión perfecta de la realidad que por esta vez ha robustecido el pensamiento del ilustre orador, cuyas palabras, revestidas de prudencia, hacen confiar que no sucedan cosas que parecían inevitables.»

El número considerable de empates que se registra en las elecciones alemanas no permite formar juicio definitivo acerca del resultado de éstas.

Puede, sin embargo, afirmarse que el centro conserva con escasas diferencias las posiciones que tenía, y que los socialistas han perdido algunos puestos, que ganan los demás grupos.

En conjunto, y por ahora, el resultado parece un triunfo relativo para el gobierno imperial.

La Escuela Reina Victoria

Madrid 27.

A las cuatro de ayer tarde se celebró la inauguración y entrega al Ayuntamiento de la Escuela Reina Victoria, situada en la esquina de las calles del Príncipe de Vergara y de Maldonado. Al acto asistieron SS. MM. el rey D. Alfonso, la reina doña Victoria y la reina madre, las infantas Isabel y María Teresa y el infante D. Carlos. El alcalde, el gobernador, el delegado regio y otros funcionarios y muchas damas de la aristocracia, entre ellas la marquesa de Torrelaguna, aguardaban y recibieron á las reales personas.

Todos los alumnos y alumnas de las escuelas municipales se hallaban allí con sus respectivos padres y al llegar las reales personas prorrumpieron en vivas y aclamaciones ruidosas. El acto inaugural se celebró en la forma acostumbrada.

La Escuela Reina Victoria es una escuela grande, cuyo edificio, que ocupa 7.500 pies cuadrados, está construido en un solar de 15.600, que donó la marquesa de Torrelaguna con el fin anterior, sufragándose los gastos de edificación por medio de una suscripción abierta entre los vecinos del distrito de Buenavista, y 100.000 pesetas, aproximadamente, que destinó el Ayuntamiento.

La idea de la construcción se debe á S. M. la reina doña Cristina, que consideró como uno de los mejores festejos para solemnizar la mayoría de edad del rey la construcción de diez grupos en Madrid.

El edificio consta de dos pisos, en los cuales están las clases, el salón de actos y el de recreo, todos ellos con la cubicación exigida por la higiene. Se ha atendido en la construcción á hacer una edificación sólida, alegre y sana en su interior. Está dotado de todos los servicios con los adelantos más modernos. Las clases son capaces para 288 alumnos y cien adultos en clases nocturnas; en cada clase pueden acomodarse con toda amplitud 48 alumnos. La galería cubierta para recreo tiene 12,70 metros de largo por 6,70 de ancho. Y el mobiliario escolar de las clases de las salas de profesores y de la biblioteca está ejecutado con arreglo á los modelos aprobados por el Museo Pedagógico.

INTERMEZZO

Notable informe jurídico de un doctor... en Medicina

Si las cosas siguen, el célebre cirujano de París, M. Doyen, demostrará que todo el mundo puede ser abogado.

En España nada tendría de particular, pues ya se sabe que todo español tiene un letrado en el cuerpo, y que en nuestra tierra todo individuo se supone que es abogado, mientras no prueba otra cosa.

Pero en el extranjero no pasa. Y por eso de la conocida sorpresa del caso Doyen. Ya saben ustedes de qué se trata: Un Sr. Crocker, lleva á los tribunales al célebre doctor, diciendo que éste prometió curar un cáncer que padecía la esposa del propietario, y... la señora murió.

Pleito, tribunales, abogados, escribanos, papel, gastos, mas papel, mas gastos, todo el divertido cortejo de la humana justicia!

Y en una de las sesiones habla así el propio doctor Doyen:

«Hace treinta años que estudio la Medicina; hace veinte que soy doctor en esta ciencia. Y lo que mejor he aprendido es á saber las responsabilidades del cargo de médico. Estas responsabilidades ya me las enseñó mi padre, y luego me las ratificaron mis maestros. Y por ellas declaro, y siempre he declarado lo mismo, que nunca le es lícito á un médico afirmar en absoluto la curación de un enfermo.

Ejemplos no nos faltan. La ovariectomía es una de las operaciones más fáciles; la apendicitis se opera diariamente gracias á los progresos de la ciencia. Pues á pesar de esto, ocurre á veces que sucumba el enfermo por cualquier accidente tuberculoso, acaecido durante la operación, ó á causa de cualquier embolia nacida del más insignificante de los vasos que ignorado permanecía en la red venosa.

El Dr. Doyen, á quien no podemos seguir ahora en su disertación, reata acto continuo una admirable lección de bacteriología, y dice que en 1901 hizo su primera comunicación respecto del cáncer.

Desde aquel momento todo el mundo científico y los pacientes, se interesaron en sus investigaciones. Los resultados formalmente atestiguados son estos: si no se puede llegar á una curación total, de la enfermedad generalizada, si que se puede obtener una curación parcial.

Llegado este instante, y como el tiempo transcurre demasiado aprisa, el presidente del tribunal pregunta al ilustre médico si no le molesta el cortar su relato para seguir mañana.

—Nada de eso—responde el doctor.—Estoy acostumbrado á cortar...»

Público, abogados, magistrados, y hasta los gendarmes, ríen de buena gana y no faltan los aplausos al célebre cirujano.

El nuevo gobernador de Barcelona

Ha sido nombrado D. Angel Ossorio y Gallardo, diputado á Cortes por Caspe en éste y en el anterior Parlamento, á quien el Sr. Maura designó para la dirección de la política conservadora en Zaragoza, á la muerte de D. Tomás Castellano.

D. Angel Ossorio es un abogado notable y un hombre de gran rectitud y seriedad. En las pocas veces que intervino en las discusiones del Parlamento demostró ser un verdadero orador.

Su buque de Madrid ha adquirido en pocos años gran crédito y prosperidad. Lo abandona, sin embargo, para encargarse de un mando que siempre ofrece graves dificultades.

En Barcelona ha sido muy bien acogido su nombramiento. Un corresponsal de aquella ciudad dice:

«El nombramiento de D. Angel Ossorio y Gallardo ha sido muy bien recibido por la opinión pública.

De su juventud, arreos é inteligencia nos prometemos mucho cuantos le conocemos, y aquí somos mas de los que pudiera creerse, por tener entre nosotros carta de naturaleza por relaciones de familia, ya que hace muchos años que entre nosotros reside su hermano D. Carlos, querido amigo y compañero en esta prensa diaria, á quien todos apreciamos, y que cuenta con grandes relaciones y personales simpatías en la sociedad barcelonesa.»

EL JUBILEO DE PÍO X

El 17 de setiembre de 1908 se cumplirán exactamente cincuenta años de la fecha en que el Pontífice Pío X fue ordenado sacerdote. Con este motivo se invitó al mundo católico á celebrar en Roma fiestas solemnes, cuyo promotor es el conde Juan Acquaderni, de Bolonia.

Pío IX y León XIII tuvieron también sus respectivos jubileos, pues gozaron de una feliz longevidad que les permitió celebrarlos.

Las fiestas que se han de solemnizar el día de Pío X se verificarán desde setiembre de 1907 á igual mes del año siguiente. En este plazo irán á Roma en peregrinación para postrarse á los pies de Su Santidad todos los pueblos católicos.

La primera peregrinación será de Francia, dirigida por los Sres. Harmel y conde Acquaderni. Casi al mismo tiempo vendrá otra del Norte de España, de Bilbao en su mayor parte, presidida por el obispo de Vitoria. Otra será de venecianos, dirigidos por el conde Paganuzzi, amigo íntimo de Pío X.

La cuestión religiosa en Francia

La iglesia de monseñor Villate

Nadie en el Vaticano ha tomado en serio el proyecto de constitución, por monseñor Villate, de una iglesia libre en Francia.

El sacerdote Villate se hizo consagrar obispo por los cismáticos de Goa y Tacha; se estableció, sucesivamente, en la India, en los Estados Unidos y en el Canadá, y después, por medio del padre Fleming, se sometió al Santo Oficio Romano, obteniendo una prebenda.

Tales son sus antecedentes.

Un regalo al Papa

El Papa ha recibido de los católicos brasileños, como testimonio de gratitud por haber nombrado á un brasileño cardenal privado de Sudamérica, un valiosísimo álbum. Este tiene las tapas de oro puro con piedras preciosas incrustadas y en una de las tapas el retrato del Papa rodeado por 90 diamantes admirables. Debajo figuran las iniciales del Papa en brillantes y esmeraldas.

Notas esperantistas

Armas et Martini, periódico ilustrado francés, con el título «El movimiento militar esperantista», publica un artículo dando á conocer los progresos que entre los militares de todos los países del mundo civilizado hace el idioma internacional Esperanto; el referido artículo ocupa dos páginas, inserta retratos fotográficos de los militares esperantistas de todas las naciones, entre ellos, el del teniente coronel de Estado Mayor de nuestro ejército D. Román Ayza, presidente del grupo esperantista de esta ciudad, y del capitán de infantería D. Rafael Dujos.

El artículo termina con las siguientes frases: «He aquí, queridos lectores, los esfuerzos hechos por esa miserable banda de Utopistas que llevan el nombre de esperantistas.

El periódico esperantista del Perú, *Antanen Esperantisto*, ha sido subvencionado, según ley aprobada por las Cámaras del referido país, con la cantidad de cinco libras esterlinas mensuales á cambio de cincuenta números del citado periódico, los cuales se distribuirán á establecimientos de instrucción y Sociedades científicas.

Tra la Mondo, revista ilustrada esperantista, publica un fascículo del primer número del periódico japonés, titulado *Yapano Esperantisto*; está escrito á dos columnas; en la de la izquierda el texto esperanto, de lo que en japonés hay inserto en la columna de la derecha con caracteres del país; al par que curiosa es una prueba más del desarrollo que va tomando el idioma internacional.

ORMANZAYA

El natalicio de Shakespeare

Dicen de Londres que aunque todavía faltan tres meses para la fecha del acontecimiento, han comenzado los preparativos para celebrar el aniversario del natalicio de Shakespeare.

Los festejos, organizados por tres importantes entidades shakespearianas, durarán desde el 22 de abril hasta el 8 de mayo, y consistirán en varias representaciones teatrales, un baile de trajes de la época de Shakespeare, una recepción en el Ayuntamiento y un concurso de antiguos deportes ingleses. Sin duda alguna, la pequeña ciu-

AGUA DE VILAJUIGA

LA MAS BUENA EN LITINA

Deliciosa para la mesa é insustituible en la Diabetes, Mal de piedra, Cólicos nefríticos y hepáticos, Neurastenia, Debilidad, Malas digestiones, Agotamiento, Artrismo y Gota.

PIDASE EN TODAS PARTES

VALENCIA

En Madrid, según dice *La Epoca*, se ha comentado, y no muy favorablemente, que el gobernador dimisionario de Valencia haya emprendido su regreso á Madrid sin esperar la llegada de su sucesor, y no obstante hallarse planteada una cuestión como la amenaza de la huelga general, que podía ocasionar alteración del orden público.

No podrán dirigirse estas censuras al alcalde liberal de Valencia.

—A los efectos del art. 67 de la vigente ley municipal, ha quedado expuesta al público durante ocho días en la sección de Hacienda de la Secretaría del Ayuntamiento la distribución por secciones de los vecinos contribuyentes por directas al Estado, que ha de servir de base para la organización de la Junta municipal de Asociados para el presente año 1907.

—Por real orden del ministerio de la Gobernación de 10 del actual ha sido autorizado este Ayuntamiento para imponer los arbitrios extraordinarios aprobados con el fin de cubrir el déficit que resulta en el presupuesto ordinario del actual año.

—El Sindicato Gremial de Comestibles ha dirigido á Madrid los siguientes telegramas: «Presidente Consejo de ministros.—Sindicato Gremial de Comestibles, en remisión general, acordó rogar á V. E. desista del aumento de tarifas de cédulas personales mientras subsista el impuesto de consumos.—El presidente accidental, Pedro Navarro.»

«Excmo. señor ministro de Hacienda.—Sindicato Gremial de Comestibles en junta general acordó rogar á V. E. desista del aumento de tarifas de cédulas personales mientras subsista el impuesto de consumos.—El presidente accidental, Pedro Navarro.»

—Ayer tarde, á las cinco, se reunió la comisión municipal de Alumbrado, despachando varios asuntos de trámite.

—En la estación de los ferrocarriles del Norte se ha puesto un aviso en el que se anuncia al público que á causa de las aguas y nieves que tienen obstruidas las comunicaciones entre Vinaroz y Morella, no se despachan billetes para dicho trayecto, y solo se admiten mercancías de pequeña y gran velocidad, pero sin plazo fijo de transporte.

—La comisión mixta encargada de estudiar el fomento de la sericultura en nuestra provincia, ha acordado pedir autorización al ministro de Fomento, para que el ingeniero director de La Granja, Sr. Martí, con dos vocales de la comisión marchen á Italia á practicar los estudios necesarios para el objeto que se persigue.

Lo comision volverá á reunirse el viernes.

—El alcalde, Sr. Parede, ha pedido á la Compañía Valenciana de Electricidad el presupuesto de los aparatos y lámparas para la instalación del alumbrado público gratuito.

—En el tren correo del ferrocarril del Central de Aragón, llegará hoy el ex gobernador civil de Pamplona D. Fidel Gurca.

—Una dentadura artificial bien construida sustituye completamente la falta de los dientes naturales, pues con ella se llena la estética, se puede hablar muy bien y masticar como con los naturales, evitando así las malas digestiones, enanas de casi todas las enfermedades del estómago. La cirujana dentista doña Aurelia Cavazzuti construye dentaduras de todos los sistemas á precios económicos. Dientes, desde 5 pesetas. Dentaduras completas, desde 100 pesetas, garantizando la masticación, la solidez y la pronunciación. Paz, B, principal.

—*Somatose*.—Reconstituyente de primer orden. En la convalescencia. Contra la clorosis. Estimula en alto grado el apetito.

—En el concurso abierto para la presentación de lazos con destino al Carnaval, han sido elegidos los modelos presentados por D. Vicente Navarro, D. Rafael Guillem y D. Marcelino Calatayud.

Uno de ellos representa el busto de Goya, acompañado de palcas, pinceles y pergamino. Ostenta el otro una cabeza de labrador á la antigua, y el último figura una placa de metal con el escudo de Valencia.

Ayer presentaron una protesta contra este fallo los demás concursantes.

—La Junta local de la Sociedad de Salvamento de Nántragos ha dado cumplimiento al acuerdo de la directiva central de entregar al patrón del land «Vicente Lacomba», Agustín Antolino, la medalla de plata de la Sociedad y 290 pesetas á repartir entre dicho patrón y los tripulantes que tan humanitarios servicios prestaron con motivo del naufragio del vapor italiano «Syrio».

La medalla le fué impuesta al patrón por el presidente de la Junta, Sr. Cola, y en cuanto á la cantidad consignada, como no era suficiente para que la tripulación de «Vicente Lacomba» pudiese reponer las ropas que entregaron á los naufragos, la Junta local entregó de sus fondos otras 290 pesetas.

—Por excoeso de original no nos es posible publicar hoy la reseña de la notable conferencia dada anoche en *La Rot-Pend*, por el Sr. Burguera. La publicaremos mañana.

—En el Ayuntamiento se celebró ayer la subasta del arbitrio sobre motores y máquinas, habiéndose adjudicado á D. Ramón Alcayde por la cantidad de 5.575 pesetas.

—De paso para Manila ancló ayer en este puerto el vapor trasatlántico «Isla de Panay».

—Hoy zarpará de este puerto el crucero dinamarcó «Heimdal».

—El alcalde ha autorizado á nueve vecinos de Burjasot para celebrar «fiestas familiares», vulgo bailes de máscaras, en la planta baja de los edificios durante quince ó veinte días.

—*Mujeres!*—Mientras nuestros maridos os regalen espontáneamente frascos de *Agua de Colonia de Orives*, podéis estar seguras de su fidelidad, porque no pensarán aumentar vuestra belleza si estuvieran preocupados con la ajena.

—Recomendamos los magníficos pianos de la fábrica de Rodrigo Ten y compañía, Hernán Cortés, 10, por su gran sonoridad y solidez.

—Pulseras de pedida y construcción de joyas garantizadas, en la Joyería de moda de E. Lalana. Paz, 8.

—*Dolor de cabeza*, neuralgias, jaquecas, desaparecen en el acto con la Hemieranina Caldeiro. Pídate en farmacias.

CRONICA RELIGIOSA

En las oposiciones á la canonía vacante en esta Catedral practicada hoy el ejercicio de la Homilía D. Justo Martínez Alcayne, sobre el cap. VI del Evangelio, según San Juan.

Mañana se verificará probablemente el quinto y último de los ejercicios, que consistirá en escribir en el plazo de cuatro horas un discurso en castellano sobre el tema que se le señalará, tomado de la Encíclica del Papa León XII, *De conditione officium*.

—La V. O. T. y Esclavitud de Nuestra Señora de las Mercedes celebrará en la iglesia del convento del Pié de la Cruz una solemne fiesta y triduo en honor al glorioso fundador de la misma, San Pedro Nolasco. Esta tarde, á las cinco, como víspera del Santo, y con exposición de S. D. M. se cantará á toda orquesta el salmo de la redención *Confitebor tibi Domine*, motete, rosario y gozos al Santo.

Mañana, día propio del Santo, será la fiesta principal. Por la mañana, á las siete y media, misa de Comunión general, con plática. A las diez y media será la solemne, á toda orquesta, en la que oficiará D. Francisco J. Moll.

Por la tarde, á las cinco, primer día de triduo. El viernes y sábado habrá misa á las ocho de la mañana.

De la predicación del triduo y del panegírico el día de la fiesta está encargado el P. Elias Buj, mercedario del convento de Lérida.

—Esta mañana, á las diez, se verificarán en el Palacio Arzobispal exámenes sinodales.

—La Alianza Pia de Reparación de Blastomias, establecida en la parroquia de los Santos Juanes, celebrará pasado mañana el ejercicio del primer viernes con los siguientes cultos: A las siete y media misa de Comunión general; á las cinco y media de la tarde, descubierta S. D. M., trisagio y sermón, por D. Luis Ballester, terminado con la reserva y los gozos en el altar del Sagrado Corazón de Jesús.

—En la reunión que celebró ayer el Consejo general del Montepío del clero valenciano para la aprobación de cuentas y renovación de la mitad de la junta administrativa de dicha institución, quedó constituida en la siguiente forma: Presidente, D. Joaquín Martínez de Salazar; vice, don Joaquín Llopi; secretario, D. Vicente Monllor Cremades; vice, D. Antonio Asensi; tesoroero, don José Cabanes; vice, D. Vicente Ortí; vocales: don Antonio Beltrán, D. Vicente Escutia, D. Vicente Belda Esplugues, D. Luis Ballester y D. Francisco Araixa.

CRONICA MORTUORIA

En la parroquia de San Pedro de esta Basílica se celebró ayer mañana una solemne misa de *corpore insepulto* por el eterno descanso del alma de D. Miguel Domingo Jover, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia. Terminado el acto religioso, se organizó la fúnebre comitiva para trasladar al Cementerio general los inanimados restos del malogrado farmacéutico. Precedían al féretro una sección de rinos del Colegio de San Vicente Ferrer, el clero de la referida parroquia y el numeroso concurrido que había asistido á las exequias, siendo en ambos presidido por el cura párroco de la referida parroquia y los Sres. D. Luis Botella, D. Eduardo Pastor y D. Rafael Canizares.

«Descansen en paz!»

—Ayer falleció la señora doña Teresa Albornoz y de León, marquesa viuda de Colomer, dama muy respetable, tanto por su linaje como por sus grandes virtudes. Su muerte será muy sentida en Valencia, no solo entre nuestra sociedad más distinguida, sino también entre los pobres, á los que socorría con largueza.

Descansen en paz la bondadosísima dama y reciban sus sobrinos nuestro más sentido pésame.

—También falleció ayer, á los 65 años de edad, la distinguida señora doña Emilia Giralt Sanjuán, viuda de Morant, sumando en el mayor desconsuelo á su amatísima familia y á cuantos se honraban con su trato.

A los desconsolados hijos, que pierden una madre intachable, enviamos nuestro más sincero pésame.

Noticias MILITARES

Destinos.—Tenientes coronel del arma de Infantería: D. Francisco Arrando Cuitanda, al regimiento de Tetán; D. Rafael Moreno Puerta, á excedente en esta región.

Comandantes: D. Juan Arana Quejiglas, al regimiento de Mallorca; D. Eusebio Samaniego Salas, y D. Gabino Otero Hernandez, á la reserva y zona de esta capital, respectivamente; D. Silveo y zona de Barcelona; D. Silveo y zona de Játiva; don Francisco García Cardona, á la de Castellón; don Joaquín Villanueva Romero, á la de Alicante; don José García Moreno, á la de Albacete; D. Guillermo Alvarado Narva, á la de Teruel, y D. Mariano Serrano Perez, á la de Albacete.

Capitanes: D. Joaquín Tirado Tomás, al regimiento de Mallorca; D. Juan Melero Carrón y don Luis Jimenez Morales, al de la Princesa; D. Gerardo Grañada García, á la caja de reclutas de esta capital; D. Alberto Morris Bigné, al regimiento de Melilla; D. José del Río Jorge, al de Murcia, y D. Pedro Boira Uriarte, á la zona de Valencia.

El teniente coronel de caballería D. Nicanor Velasco á excedente de esta región y el capitán de dicha arma D. Gregorio Monturuz, ídem.

El capitán de artillería D. Francisco de Jándenes Lozano al 11.º regimiento montado.

—Al comandante de Estado Mayor D. Enrique Vico se le ha concedido la gratificación de 750 pesetas correspondientes á los diez años de efectividad en su empleo.

—Los oficiales primos de Administración mili-

POR DERRIBO DEL LOCAL EL CAPRICHICO

Grandiosa rebaja de precios nunca vista. -- Géneros á mitad de precio y á menos de coste

ROPAS HECHAS PARA CABALLEROS: Trajes, Gabanes, Ruesos, Pelizos, Capas, Impermeables.
ROPAS HECHAS PARA NIÑOS: Trajesitos, Gabanes para todas edades, Camisetas, Corbaterías, Géneros de punto, Paraguas, Bijutería.
Géneros para construir toda clase de prendas á medida, con un 50 por 100 de rebaja
Paz, letra E, esquina á la del Ave María

tar D. Antonio Almela y D. Manuel Pineda han quedado en situación de excedentes en esta región y el segundo D. Juan Vilar Hernández, ha sido destinado á pagador de este Parque.

TRIBUNALES

Sección primera.—Ayer continuó la vista de la causa seguida en el juzgado de Torrente contra Vicente Morata y otros, por el delito de falsedad, empléndose esta segunda sesión en la práctica de parte de la prueba testifical.

Sala de lo civil.—Se celebró la vista de un pleito sobre desahucio, procedente del juzgado de Gandía, informando D. José Viché.

ESCOLARES

Con motivo del real decreto publicado en la Gaceta del día 14, en uno de cuyos artículos se autoriza el ingreso en el curso Normal de la carrera del Magisterio de nueva creación, á todos los que posean un título de enseñanza superior, los alumnos de la Escuela Normal de Madrid, creyéndose perjudicados, se declararon en huelga, y los de Valencia, imitando á sus compañeros, han adoptado igual actitud no entrando desde ayer en clase.

Recordamos á nuestros lectores que hasta el 31 del corriente queda abierta la matrícula en el Grupo Esperantista (Paz, 20), para los que deseen inscribirse como alumnos de las nuevas clases gratuitas de Esperanto, que comenzarán en 1.º del próximo febrero.

Para dar mayores facilidades á los alumnos, las clases serán alternas y á distintas horas de la tarde y de la noche.

Los cursos son trimestrales, y cuantos deseen matricularse pueden pasar por la secretaria de dicho Centro, de cuatro á siete de la tarde.

Igualmente en las Escuelas Pías el R. P. Guinart comenzará otro curso de Esperanto el 4 del mismo mes.

SOCIEDADES

Se nos ruega la inserción de la primera convocatoria á los socios de «La Unión», Sociedad de Socorros mutuos de Dependientes de Comercio, á junta general ordinaria para la dación de cuentas y renovación de cargos de la directiva, cuyo acto tendrá lugar en su casa social, calle de Cavalleres, 3, 2.º, mañana, á las nueve y media de la noche.

SUCESOS

En la casa de Socorro del Puerto fué curado ayer un marinero llamado Francisco Sanchez Gallart, de 88 años, que yendo tripulando una barca, le arrojaron desde otra barca agua hirviendo, produciendo graves quemaduras en los brazos y en las piernas. El víctima, para evitar el dolor que las quemaduras le producían se arrojó al mar, siendo auxiliado por sus compañeros. Después de curado en el mencionado dispensario, fué trasladado al Hospital provincial en grave estado. Del hecho se dió el oportuno aviso á la comandancia de Marina, que instruye las oportunas diligencias.

Ayer tarde riñeron varios individuos en la calle del Hospital, esquina á la de Recaredo, sacando á relucir las armas.

Algunos vecinos que observaron lo que pasaba dieron aviso al cuartel del Refugio, acudiendo varios oficiales y soldados, cuya presencia hizo poner púas en polvorosa á los combatientes; pero los militares consiguieron detener á dos de aquellos, llamados Rafael Aguilar y Ramón Pastor, operarios de la fundición de la calle de Cuenca. Dado el estado de ánimo que ayer reinaba en la capital, la reyerta originó gran alarma en toda aquella barriada.

CERVEZAS DAMM BARCELONA

Viena, Pilsen y Munich, son las preferidas por los inteligentes. Depositario, Ramón Casanova Boix, Ruzafa, 72. Teléfono 776.

EL CONFLICTO de los vigilantes de consumos

LA HUELGA GENERAL
Estalló ayer mañana, como se venía anunciando, y la imparcialidad más leal que es la que siempre informa nuestros actos, nos obliga á declarar que no fué el paro lo total que se creyó, y que no tuvo la importancia que se esperaba. Acaso influyó en este resultado la evidente indiferencia con que importantes ramos de la industria valenciana han recibido esta huelga; tal vez la declaración del estado de sitio que llevó al ánimo de los vecinos la seguridad de que sus derechos serían garantidos por la fuerza y por eso mismo no se vieron en la necesidad de secundar el movimiento.

Sea de ello lo que fuere, lo cierto es que la ciudad presentó un aspecto poco diferente del habitual, con especialidad las calles principales, en las que, salvo la presencia de la fuerza, nadie sospecharía, se hallaba planteada en la población cuestión tan grave como la de una huelga general. El establecimiento que tuvo mas, fué media puerta cerrada. Solo en las afueras algunas fábricas paralizaron su trabajo, y esto ante la actitud de los varios grupos de huelguistas que no cesaron de recorrer la ciudad.

Coacciones, cargas y fuerzas
Como dijimos en el número de ayer, grupos de huelguistas, estacionados en las afueras, impidieron la entrada en la ciudad de los carros de los huertanos y de las vacas y cabras de leche. Como los dueños de estas se resistían, se originaron reyertas y algún choque de poca importancia, que acabaron casi siempre con la retirada de los vehículos y vendedores ya dichos. Por esta causa, en los mercados, aunque abastecidos con el sobrante de ayer, no hubo la abundancia de otros días, especialmente en el de Ruzafa, donde la paralización de transacciones fué poco menos que completa. En el Central ocurrieron durante las primeras horas algunos incidentes, que cesaron en cuanto se presentó la Guardia civil y patrullaron las fuerzas del ejército.

ta Lucía, otro de la línea de circunvalación, y en la calle de San Vicente otro del interior. En estos dos últimos puntos los huelguistas levantaron algunos adoquines, que colocaron, con maderas, sobre los rails. La circulación quedó las tres veces restablecida en cuanto se presentó la Benemerita, que dió ligeras cargas, no volviéndose ya á interrumpir en todo el día.

Como decimos al principio, los huelguistas se presentaron en algunas fábricas y grandes talleres de las afueras, obligando á que los obreros abandonaran el trabajo. Por la tarde intentaron hacer lo mismo en la fábrica de abanicos del señor Prior, pero una sección de caballería de Alcántara les impidió sus propósitos. También estuvieron los huelguistas en las Redacciones de todos los periódicos, no consiguiendo que se abandonara el trabajo.

En Capitanía general

Llamados por el capitán general Sr. Jimenez Castellanos, acudieron á su despacho representantes de todos los periódicos locales.

La autoridad les manifestó su deseo de que contribuyesen á la pacificación de los ánimos, procurando no excitar las pasiones.

Añadió que él no había buscado la situación en que se hallaba, pero que aceptando los hechos como son en la realidad, estaba dispuesto á cumplir con su deber, esperando de la prensa valenciana la cooperación mas eficaz para evitar que el conflicto se agravase, y apelo al buen sentido de todos y al amor que los periodistas tienen á Valencia para restablecer la tranquilidad.

Los periodistas agradecieron al señor capitán general su atención y expresaron su confianza de que el conflicto no tomará caracteres de agudeza extrema, lo cual sería perjudicial para los intereses de Valencia.

El Sr. Jimenez Castellanos permaneció buena parte del día de ayer en su despacho ultimando la organización que reclama la declaración del estado de sitio. Por la mañana llamó á los generales con mando en plaza y primeros jefes de los cuerpos, á quienes dió instrucciones reservadas.

Como decimos en otro lugar, al despacho del señor capitán general acudieron también el gobernador interino señor del Palacio, el alcalde señor Paredes y el auditor Sr. Cervantes.

La Cruz Roja

Secundando órdenes del capitán general, la benéfica institución de La Cruz Roja estableció ayer un retén en los bajos del convento de San Gregorio.

Detenidos

A consecuencia de las coacciones más arriba descritas, la policía y la Benemerita realizaron las siguientes detenciones:

José Ramón Mercedes, Vicente Soría Martorell, Salvador Mateu Tarazona, Rafael Martínez Llopis, Antonio Plá Navarro, Vicente Beltrán Segura, Vicente Clemente Gomis, Alfredo Tallur Miñana, Juan Martí Villagrana, Leocadio Clement Monzó, Antonio Gómez Méñez, Leandro Chicharro Gutiérrez, Mariano Juárez Bonell y Tomás Candet Domingo.

Estos cuatro últimos llevaban credenciales de dependientes del resguardo de consumos.

Los obreros del Ayuntamiento

Los individuos de las brigadas municipales acudieron ayer, en su totalidad, al trabajo, haciendo jornal completo.

Únicamente una sección de la comisión de Paños que trabajaba en la calle de Ruzafa, fué obligada por los huelguistas á abandonar el trabajo.

El alcalde y el abastecimiento de la ciudad

El Sr. Paredes, que desde el principio de este conflicto ha venido trabajando con extraordinaria actividad en busca de una solución satisfactoria, prosiguió ayer las gestiones que desde el domingo viene realizando para procurar el abastecimiento de la ciudad.

Ayer recibió el Sr. Paredes las contestaciones de la mayoría de los alcaldes á quienes escribió en súplica de que le comunicasen si podían facilitarle pan con destino á la venta pública. Todas aquellas fueron satisfactorias. El abastecimiento de la ciudad de este primer artículo no preocupaba, sin embargo, anoche al Sr. Paredes, pues en vista del rumor que atribuía á los horneros el propósito de asociarse al paro, ordenó al capitán é inspectores de la Guardia municipal que fuesen de casa en casa de aquellos, preguntándoles la certeza de la inquietante noticia. Las contestaciones fueron unánimes: anoche amasaron, y hoy ha brá, como de ordinario, pan.

Por si acaso, y aunque el Sr. Paredes confía, como debe, en la palabra que se le tiene dada, en una conferencia que celebró con el capitán general, en cuyo despacho estuvo ayer casi todo el día, se acordó que soldados panaderos de Administración militar estén preparados por si sus servicios se hubieran de menester.

Respecto del abastecimiento de carnes, las noticias son también satisfactorias. El Sr. Paredes estuvo en el Matadero general, y á su presencia se sacrificó el número de reses bastantes para satisfacer las necesidades de Valencia. Hoy se venderán, como de costumbre.

El Sr. Paredes, en unión del dignísimo capitán general Sr. Jimenez Castellanos, adoptó ayer medidas encaminadas á abastecer de verduras los mercados. Al efecto confirió telefónicamente con el alcalde de Alboraya, y le suplicó que ordenara se hiciese un bando participando á los vecinos que esta madrugada serían protegidos á su entrada en Valencia por fuerzas del Ejército y de la Benemerita. Este servicio lo organizó anoche el capitán general, disponiendo que secciones de caballería patrullasen esta madrugada por los caminos que conducen á la ciudad en una extensión de tres kilómetros.

Juez instructor

Ha sido nombrado juez instructor militar, para lo que se refiere á estos sucesos, el coronel don Bernardino Alfaraç. Este se hizo cargo de los detenidos, cuyos nombres publicamos más arriba.

El presidente de la Audiencia, Sr. Vazquez, ordenó al decano de los jueces de instrucción que, en caso de que las circunstancias lo exijan, se constituyan en guardia permanente los cuatro jueces de primera instancia, dando cuenta inmediatamente de las causas que instruyan relacionadas con la huelga general planteada por las Sociedades obreras ó por alteración de orden público.

Recomiendo la plaza

El gobernador militar Sr. Jimenez de Sandoval recorrió ayer tarde la ciudad, acompañado de su ayudante Sr. Santos y escolta. Dió algunas disposiciones para en caso de que hubiera alteración de orden público.

En la Casa del Pueblo

Complimentando órdenes superiores, el conserje de la Casa del Pueblo no permitió celebrar ayer en dicho local ninguna reunión á los huelguistas. A pesar de ello, la Casa del Pueblo estuvo llena de gente todo el día.

Manifestaciones de la Arrendataria

Un alto empleado de la Compañía Arrendataria dió ayer á los periodistas que había admitido á varios huelguistas que se presentaron pidiendo trabajo, conducta que observará durante todo el día de hoy, en que dejará completo el personal entre los aspirantes que lo tienen solicitado.

Alocución del señor capitán general

Ayer tarde publicó la siguiente levatada alocución el Sr. Jimenez Castellanos:

«Valencianos: Hace años que conozco vuestro valor y bizarría, pues he visto pelear bravamente en rudos combates á muchos hijos de esta noble provincia.

Durante el poco tiempo que llevo entre vosotros he tenido la satisfacción de estrechar las manos de gran número de aquellos bravos soldados que ahora son vuestros honrados compañeros de trabajo.

Alejojo por completo de las luchas políticas y mucho mas de las de localidad, he visto que hoy habéis confirmado vuestra sensatez, nunca desmentida, al no asociaros á la actitud levantada de los menos, conducta que aprecio en lo que vale, sintiéndome orgulloso de encontrarme al frente de un pueblo valiente y sensato. Recibid por ello la mas sincera felicitación de vuestro general,—Jimenez Castellanos.»

En los poblados marítimos

La huelga general planteada por las Sociedades obreras de Valencia no repercutió ayer, á pesar de lo que se había dicho, en los poblados marítimos. El día transcurrió allí completamente normal, tranquilo: ningún comercio cerró sus puertas, fábrica ni taller ninguno paralizó sus trabajos, ni se interrumpieron los trabajos del puerto. A pesar de ello, estaban tomadas las precauciones oportunas.

Durante la noche

Las precauciones militares continuaron por la noche, pero afortunadamente no hubo que lamentar incidente alguno. La tranquilidad era completa, y lo que es más grato, se abrigaba la esperanza de que hoy volvería la ciudad á recobrar la vida normal.

En vista de ello, el capitán general, Sr. Jimenez Castellanos, dispuso que las tropas de ingenieros y del regimiento de caballería de Sesma se retiraran á las once de la noche. Una hora antes se retiraron también los individuos de la Cruz Roja, que establecieron su retén en los bajos del convento de San Gregorio. Esta mañana, á las siete, volverá la Cruz Roja á establecer su retén.

Dos heridos

Ayer tarde, á las seis y media, después de terminar el servicio el empleado en consumos Domingo Ibañez Ortiz, de 49 años, dirigióse á Mistata, en donde habita, y al llegar á la Cruz vieja rodeado por varios huelguistas, que sin duda le seguían, siendo agredido por uno de ellos, que le dió varias puñaladas.

El herido se defendió, hiriendo á uno de los huelguistas, los cuales huyeron después de cometido el hecho.

Domingo Ibañez, conocido por *El Sarriset*, fué conducido al Hospital, en donde el médico de guardia le apreció tres heridas, producidas por instrumento corto-punzante, dos de ellas en el pecho, de pronóstico reservado.

Poco después detenía la Guardia civil á un individuo llamado Vicente Roca Rossell (*á Mona*), de 25 años, que resultó ser el agresor de *El Sarriset*.

Fuó conducido al juzgado, y apenas prestó declaración, se le trasladó al Hospital en una camilla de la casa de Socorro de Serranos, pues tenía una puñalada en una pierna, y no se hallaba en estado muy satisfactorio.

Quedó detenido en la sala de presos del Santo Establecimiento.

El juzgado de guardia se presentó allí, tomando declaración á Domingo Ibañez, el cual continuaba anoche en grave estado.

Es probable que sean también capturados los que acompañaban al Vicente Roca.

TEATROS

PRINCIPAL
En la función de la tarde hicieron anoche su presentación, *Les Amelys*, *Les Leger Lia* y *Trio Aramis*. Todos ellos gustaron extraordinariamente, sobre todo los segundos, que son una pareja de jibosos, muy simpática ella, y graciosísimo y original en todos sus detalles él.

Por la noche se presentaron nuevamente al público, también con éxito, que estamos seguros que se repetirá en noches sucesivas.

Para hoy miércoles tendrá lugar la segunda representación de las grandes atracciones tituladas «Trio Aramis», «Les Leger Lia» y «Lidia et Amelys», que con gran aplauso debutaron ayer. Completará el espectáculo tres secciones del cinematógrafo del Teatro.

La función de la tarde empezará á las 5'30 y la de la noche á las 9.

Arguamos dos buenas entradas.

PRINCESA
Esta noche se estrenará *«Que se va á cerrar!»,* letra de D. Luis de Larra, música de los señores Torregrasa y Calleja. Además se representarán *Los mosqueteros* y *El hisar de la guardia*, en las que toma parte la aplaudida primera tiple Cándida Suarez.

Pasado mañana celebrará tan aplaudida tiple la función de su beneficio, formando el programa *La mala sombra*, el estreno de *María Luisa* y *Chateau Margaux*, cantando en uno de los entreactos la polonesa de la ópera *Mignon*.

LIBROS NUEVOS

PRIMERA CRÓNICA GENERAL, ó sea *Historia de España que mandó componer Alfonso el Sabio, y se continuaba bajo Sancho IV en 1289*, publicada por Ramón Menéndez Pidal.—Madrid, señores Bailly-Baillière é Hijos, editores.

La Nueva Biblioteca de Autores Españoles, que comenzó á publicarse el año pasado bajo la inmejorable dirección de D. Marcelino Menéndez Pelayo, ha dado á luz el quinto de sus volúmenes, que es, en nuestro concepto, el mejor de los que van por delante. Se trata de una verdadera joya bibliográfica.

TOS
Gatarros-TISIS
Bronquitis
Escrófula
Se curan, según testimonios médicos, con el
ELIXIR de TIOCOL
del Dr. Costas
De sabor agradable, no irrita y aventaja á los preparados de creosota y guayacol.
SAN VICENTE, NÚM. 149, y principales farmacias

LA AMUEBLADORA
Despacho: Bajada San Francisco, 2.—Taller: Cuarte, 22
F. MORA
Gran surtido en elegantes comedores, despachos, dormitorios, gabinetes, salones y recibimientos. Esmerada confección en cortinajes y tapicerías.—Esta casa se encarga de hacer presupuestos.

NOVELLA-Fotografía de arte
P. Mariano Benlliure, 6 y 7.—Valencia
Gran premio de honor y regalo de S. M. el Rey D. Alfonso XIII en el Concurso Nacional de Fotografías
GALERIA DOTADA DE LOS APARATOS MAS MODERNOS.—ESMALTES al fuego.—Retratos al Platino, Carbón, GOMA BICROMATADA.—Ozobrome.—Ozotype.—Mezzotint.—Amplificadores.—Reproducciones artísticas.—Retratos á domicilio.
Se retrata todos los días, incluso los domingos y días festivos, desde las ocho de la mañana á ocho de la noche.—Nuevo aparato «de luz eléctrica, del Dr. Smithe», para fotografar por la noche.
TELÉFONO DESDE EL PATIO AL DESPACHO DE LA FOTOGRAFIA
On parle française.—English spoken.—Si parla italiano.—Man spricht deutsch.

EL SEÑOR
Don Tomás Criado y Calvo
en cumplimiento del primer año de su fallecimiento
Sus hijos D. Tomás, doña Ana y doña Concepción Criado; hijos políticos D. Esteban Segarra y doña Enriqueta María, suplican á la familia y amigos la asistencia á alguno de dichos piadosos actos.

Academia de la Historia la encargada del trabajo.
También la antigua Biblioteca de Autores Españoles se había propuesto incluir entre sus tomos el de la Crónica General, pero también inutilmente. Hoy la Nueva Biblioteca ofrece, por fin, á sus lectores la Crónica de España, restituida á su primitiva forma por D. Ramón Menéndez Pidal.
El primer tomo contiene el texto de la Crónica. El segundo contendrá un estudio histórico literario de la misma, y los índices y glosarios necesarios para el manejo del texto.
El Sr. Menéndez Pidal viene hace años consagrado á la preparación de esta obra; así, que su actividad en este sentido ha sido juzgada ya por la crítica en diversas ocasiones, y de la cual dice el Sr. Menéndez Pelayo:
«Todo libro ó memoria del Sr. Menéndez Pidal sugiere otros muchos y contiene mucho más de lo que su título indica. ¿Quién podría sospechar, si no conociese al autor, que bajo el modesto título y forma de un Catálogo de las Crónicas generales de España, se ocultase nada menos que el primer estudio formal acerca de la historiografía española, la primera y afortunada tentativa para desmenujar el caos de las innumerables redacciones y refundiciones, compilaciones y epítomes, que consultados aisladamente por los eruditos antiguos, han traido tantas confusiones al campo de la historia positiva, y al de la historia poética y legendaria, que no es menos real que aquella, aunque lo sea con otro género de verdad más honda? El Sr. Menéndez Pidal ha entrado con paso firme en este laberinto y podemos seguirle con entera confianza. El árbol genealógico que ha llegado á trazar de todas las ramas, cuyo tronco es el gran libro de Alfonso el Sabio, puede tenerse por definitivo.»
Lo que ahora se ha publicado de Crónica General, es el tomo I, que tiene 780 páginas, y se vende á 12 pesetas en rústica.

QUINTAS
El Banco Aragonés de Seguros de Zaragoza, sociedad anónima con 2.500.000 pesetas de capital, por
825 pesetas
entrega 1.500 á los mozos que sean declarados soldados y á los que resultaron excedentes de cupo. Fueran más tarde llamados para cubrir bajas naturales ó ordinarias.
Dirección para las provincias de Valencia, Alicante y Castellón
Casanova é hijos, Paz, 5, pral. Valencia
RESTAURANT MUNICH
Plaza de la Reina y calle de Peris y Valero, 2.
Cubiertos de 2'50 en adelante.
Cubiertos de 5 pesetas, por cada tres se regala media botella de champagne, y por cada cinco una entera.
SERVICIO PERMANENTE
Enfermos del estómago é intestinos
Dejaréis de serlo usando el
Antigastrálgico Font ó Salud del Estómago
Pídase en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia Vda. de Besalduch, farmacia, Bajada S. Francisco, 32

QUINTAS
Sociedad de padres de familia
Se avisa á los padres de familia, que hasta el día 1.º de febrero admitirán adhesiones para poder inscribir en dicha Sociedad, pues siendo ya muchos los inscritos en dicho día se terminará el plazo de inscripción en el Gran Centro Urbano, calle de Zaragoza, 29, bajo.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN
Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:
Juzgado municipal del distrito del Mar.
Nacimientos: Varones 0.—Hembras, 0.
Defunciones: María de Pilar Estrella Prósper, de 21 años, Comedias, 25, de escarlatina.
Distrito del Mercado.
Nacimientos: Varones 2.—Hembras, 2.
Defunciones: Ninguna.
Distrito de San Vicente.
Nacimientos: Varones 8.—Hembras, 3.
Defunciones: Carmen Guillot Lopez, de 52 años, de lesión orgánica del corazón.—María Pascual Rodrigo, de 62 años, Moro Zeit, 12, de endocarditis orgánica.—José Arnau Fambuena, de un año, Corona, 12, de rubandamiento cerebral.—Teresa Valenciano Ferrán, de 70 años, Hermanitas de los Pobres, de debilidad senil.
Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 15.—Defunciones, 11.

Diario de Avisos
VACANTES BOLESTÁSTICAS.—En el Real Colegio de Corpus-Christi (Patriarca), se hallan vacantes dos plazas de infantil, cuya elección ha de verificarse el día 13 de febrero próximo, debiendo reunir los aspirantes las circunstancias de haber cumplido 7 años y no pasar de los 10, á cuyo efecto acompañará la correspondiente partida de bautismo; saber leer y escribir; ser de buena conducta moral y desarrollo físico, propios en su edad; conocer por lo menos la llave de sol, y tener voz competente á juicio del maestro. Con curso y certificado, 1'40.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.
Depositarios en Valencia: Hijos de Blas Cuesta.—Doctor Costas, San Vicente.

Calceida Pizá Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los CALLOS y DUREZAS: no motiva los inconvenientes de emplastos y de liquis.—Precio, UNA peseta. Con curso y certificado, 1'40.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.
Depositarios en Valencia: Hijos de Blas Cuesta.—Doctor Costas, San Vicente.

ENFERMEDADES NERVIOSAS
Curación Clorita por el
JARABE HENRY MURE
en Font Saint-Espirit (Francia)
Envío gratuito de un folleto muy interesante, cuando con la autorización de MURE
Exíjase el nombre de MURE

Las misas que se celebrarán hoy día 30 en el altar de Nuestra Señora de los Dolores, de diez á doce, en la iglesia de San Martín; las que se celebrarán mañana día 31 en la iglesia de religiosas de Santa Catalina de Sena, de siete á nueve; la de ocho en la iglesia de San Juan de la Ribera, y la de siete en el oratorio de las religiosas de la Esperanza, serán todas en sufragio del alma de
LA SEÑORA
Doña Josefa Cortés y Bellido
que falleció el 31 de enero de 1906
Su viudo é hija ruegan á sus demás parientes y amigos asistan á algunos de dichos actos religiosos, lo que les agradecerán eternamente.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Valero, obispo y confesor.—El obispo y la misa son de San Valero, con rito doble y color blanco.

Observatorio METEOROLOGICO de la Universidad de Valencia. 29 de enero de 1907. A LAS TRES DE LA TARDE.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8:30 de la tarde y a las nueve de la noche.—Tres grandes atracciones.—Tres secciones de cinematografía.

SECCION COMERCIAL

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 29 de enero de 1907. FONDOS PUBLICOS.

Productos del Campo

Prezios y Observaciones. Viver 29.—Vino, la arroba, 175 pesetas; patatas, 115; aceite, 1650; maíz blanco, la varellina, 185; maíz amarillo, 2; cebollas, la arroba, 0'80; alubias del Pinet, la varellina, 0'25; alubias pintadas, 4'75; cebada, 1'85; nueces, 8.

Movimiento del Puerto

EMBARCACIONES ENTRADAS EL 29 DE ENERO. Vapor Primero, de Bilbao y escalas, con cargo general.—Vapor Cabo Quejo, de Bilbao y escalas, con cargo general.—Vapor Ancona, de Leith y escalas, con cargo general.—Vapor María, de Ganda, en lastre.—Vapor Hargensund, de Cartagena, de tránsito.—Vapor Cuba, de Glasgow, con cargo general.

Teatro Principal

TODOS LOS DIAS 2---FUNCIONES---2 5'30 TARDE Y 9 NOCHE 3---GRANDES ATRACCIONES---3 3---Secciones Cinematografía

Cambio Oficial de Ayer

Según el Boletín de cotizaciones del Colegio de Corredores de esta plaza. Cheque de banco: 1000. 8 días vista, comercial: 870 a 870.

Telegramas Bursátiles

Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 29, a las 18. Leña perpetua al 4 por 100 interior. 81'95

Table with 2 columns: Telegramas del día 29 de enero. De París, a las 15. Rio Tinto. 2883'00

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Las operaciones contra El Raisuli. Tánger.—La mehabla volverá a tomar la ofensiva mañana por la mañana; esta vez con artillería, con objeto de cañonear la casa de El Zelah.

En favor de los católicos

San Petersburgo.—El ministro del Interior piensa anular las leyes restrictivas aplicadas a los católicos en Polonia, en la Rusia occidental y hasta en las demás regiones del Imperio.

Entusiasmo público en Berlín

Berlín.—Las fiestas realizadas en honor del Kaiser se han desarrollado en medio de las mas entusiastas demostraciones de simpatía. Por la noche toda la población apareció iluminada.

En un banquete

París.—El embajador de Alemania, M. Radolin, en el discurso que ha pronunciado durante el banquete de la colonia alemana con motivo del cumpleaños del emperador Guillermo, ha dicho que las nubes que oscurecían el horizonte el año último han desaparecido, por lo que nada impide hoy que mantengan las mas cordiales relaciones Alemania y Francia.

Huracán

Hong-Kong.—Un fuerte huracán ha hecho naufragar 20 barcos pequeños.

Incendio

Búfalo.—Un incendio ha destruido un edificio de ocho pisos. Uno de ellos se desplomó, sepultando a los bomberos. Resultaron algunos muertos, cuya cifra exacta se desconoce.

De la TARDE

Madrid 29, a las 6'30 tarde. Lo que dice la prensa

El Universo se ocupa de la derrota que han sufrido los socialistas alemanes en las últimas elecciones y del triunfo obtenido por el centro, que volverá al Parlamento con mayor fuerza moral que antes. Recuerda a este propósito los motivos que tuvo el Kaiser para cerrar el Parlamento.

Del estado de Barcelona se ocupa El Imparcial, y dice que se parece a las experiencias químicas, en las que cada audacia del investigador supone un desafío a la muerte. Añade que en Barcelona no solo hay anarquistas, sino socialistas y separatistas disfrazados.

Sobre el mismo asunto trata El Globo, afirmando que las bombas que allí estallan se fabrican en Madrid. Desaparecerían si se suprimiera el dinero destinado a confidencias. Si la policía supiese que no había mas dinero para ellos. Para esto habría necesidad de declarar cesantes a los funcionarios de la policía de Barcelona y evitar que los nombrados tuvieran contacto con ellos.

El Liberal comenta el acto de descubrir la estatua del general Martínez Campos, realizado ayer tarde. Recuerda las frases que aquel general dirigió al Sr. Cánovas del Castillo: «Yo he creído ser mas gobernante que militar»; y las que pronunció cuando el Tratado de Zanjón: «A medida que se aprueban los artículos vais poniéndoles cortapisas.»

El País se ocupa de la situación en que ha quedado el partido liberal. «Solo se han salvado—escribe—los Sres. Lopez Dominguez, Vega Armijo y Canalejas. Al último no se le ha permitido ensayar su programa. Podrá desarrollarlo dentro de la monarquía?»

La «Gaceta» inserta las siguientes disposiciones: Convocando para 1.º de marzo a oposiciones del cuerpo Jurídico militar; declarando que no deben incluirse en el indulto los expedientes gubernativos instruidos a los alumnos; declarando el precio medio del trigo durante la última quincena en 28'21 pesetas en los mercados de Castilla; anunciando el programa de oposición a las plazas de abogados del Estado; resolución sobre la instancia para agregar plazas a la convocatoria de oposiciones a la sección de Letras de las Escuelas Normales; disponiendo se atempere al decreto de 12 de junio último el nombramiento de secretarios de las Juntas municipales de primera enseñanza; idem que se cumpla el reglamento sobre creación de 222 escuelas.

Manifestaciones de Maura El Sr. Maura ha dicho que son inexactas las noticias relativas a los propósitos del gobierno de proveer las capitánías generales y las relativas a los viajes del Sr. Lacierva.

Respecto al supuesto cambio de carteras, ha estado mas explicito. Lo ha calificado de paparruchas. Por último, ha expresado su creencia de que bastará el estado de guerra para restablecer la normalidad en Valencia.

Consejo El Sr. González Besada tiene en estudio la reorganización del canal de Lozoya.

Nombramientos militares De mañana a pasado habrá una pequeña combinación de mandos militares. Se cree que no se ultimarán hasta mañana, en que el ministro despacha con el rey y haga la correspondiente propuesta.

En la combinación entran la comandancia general de Invalidos, vacante por pase del Sr. Loño al ministerio. La comandancia del campo de Gibraltar, por pase del Sr. Espinosa de los Monteros a la dirección general de Comunicaciones, y una plaza de general de división en la 5.ª región.

Visitas al presidente El general Loño ha visitado esta tarde al señor

Maura. Parece que en esta visita se ha acordado el nombramiento de subsecretario de la Guerra a favor del general Sr. Marina.

El Sr. Sanchez de Toca ha conferenciado también con el presidente del Consejo, reiterándole su adhesión y asegurando que sólo al mal estado de su salud obedecía la renuncia que ha hecho del cargo de alcalde de Madrid.

Por último, el Sr. Lacierva ha comunicado al Sr. Maura el hallazgo de las dos bombas en Barcelona, de lo cual ya tendrán Vds. noticia.

Los ferrocarriles transpirenaicos El señor marqués del Muni ha telegrafado al gobierno anunciando que el ministro francés ha firmado la ratificación del convenio sobre ferrocarriles transpirenaicos.

De Marruecos Un despacho oficial de Tánger anuncia que la kabila de Benisard se ha sometido al Maghzen y que El Raisuli ha logrado escapar.

Los gobernadores El Sr. Maura ha recibido esta tarde la visita de los gobernadores que quedaban por presentarse.

Firma de hoy De Gobernación: Declarando cesante al jefe de 4.ª clase del ministerio, y nombrando para sustituirle al Sr. Díaz de la Pedraja.

De Hacienda: Declarando excedente al 2.º jefe de la Aduana de Valencia D. Joaquín Ferrer; nombrando para sustituirle a D. Marcelino Vázquez, administrador de la Port Bon; nombrando para esta vacante a D. Francisco Bujea, jefe de la dirección Central, y autorizando al ministro para contratar la adquisición de papel con destino a la documentación de Aduanas.

Lo de Valencia El Sr. Lacierva nos ha confirmado la declaración en Valencia del estado de guerra.

Considera ilícita la huelga de consumidores por tener éstos carácter de empleados públicos y de fuerza armada.

Ha hecho historia del conflicto. De las exigencias de los huelguistas para con la empresa arrendataria; de los mitines del domingo en donde se acordó el paro general; del abandono del cargo hecho por el Sr. Comenge, habiéndose encargado del secretario Sr. del Palacio; de la reunión de la Junta local de Reformas Sociales, y de la negativa de la empresa a aceptar el laudo.

Ha dicho que mañana marchará a Valencia el Sr. Perez Moso.

Album El regimiento de Zamora ha dedicado un artístico álbum al rey de Inglaterra, con motivo de su erección a coronel honorario de dicho cuerpo.

Figuran en el álbum las firmas de todos los jefes y oficiales del regimiento.

Los restos de Montes Un telegrama de América dice que han sido embarcados para España los restos del diestro Montes, fallecido de resultas de una cogida.

Señala el telegrama la coincidencia de que el barco en que vuelven a España los restos de Montes, es el mismo en que este diestro fué a América por primera vez en 1903.

La ciudad del terror Barcelona.—En la calle de las Platerías han sido hallados a las doce de la tarde dos bultos sospechosos, ignorándose si se trata de dos bombas o de una broma de mal género.

El hallazgo a que antes hago referencia se ha efectuado en la escalerilla números 76 y 78 de la calle de las Platerías. Trátase de un objeto en forma de libro, en cuyo interior había al parecer dos cartuchos. El inspector de Policía Sr. Regorio lo ha cogido, arrojándolo al mar. Se ha ordenado que se extraiga para reconocerlo y salir de dudas.

—El Sr. Díaz de la Lastra ha sido nombrado juez especial para entender en lo de las bombas, relevándose de todo otro servicio.

—En virtud de denuncia hecha por un recluso de la cárcel, se ha efectuado un registro en la casilla de un guarda-barrera de la línea férrea de Madrid-Zaragoza-Alicante.

Han sido hallados algunos tubos que pueden servir para la fabricación de bombas, y clavos.

—En un urinario de la Rambla de las Flores ha sido descubierta una inscripción diciendo que el domingo estallará otra bomba. Al pié hay una pintura reproduciendo la bomba que estalló el domingo.

El gobernador ha recibido anónimos del supuesto autor de las bombas. Se le dice en ellos que el domingo estallarán dos bombas en distintos sitios a pesar de la vigilancia, porque los policas son unos animales. Se le advierten para su gobierno. Los firma J. Z. D. La policía dice que tiene una pista cierta para descubrir a los autores.

De la NOCHE

Madrid 29, a las 10'50 noche. El gobernador de Valencia

Esta noche, en el correo, ha salido para esa el nuevo gobernador civil, D. Jenaro Perez Moso. Antes conferenció extensamente con el jefe del gobierno, recibiendo reservadas instrucciones.

Los liberales El Sr. Moret ha confirmado su conferencia de ayer con el Sr. Montero Ríos, diciendo que fué preliminar de otras que celebrarán en breve.

Ha añadido que solo habló al Sr. Montero de la necesidad de reorganizar el partido liberal según los deseos manifestados por la mayoría, dado el estado en que se halla el mismo actualmente.

Ha añadido, además, que cuando la Asamblea de los liberales les eligieron jefes a los dos, y que, como a tales, tienen la sagrada obligación de velar por la salud del partido.

Ha negado que piense reconocer como jefe al Sr. Montero Ríos, é igualmente que el señor conde de Romanones le excitase en la pasada crisis a formar gabinete.

Ha agregado que hasta febrero no dirá nada y que se limitará a preparar los trabajos preliminares para la reorganización del partido en unión de los Sres. Gasset y Quiroga Ballesteros y otros amigos particulares.

Palatinas Mañana son esperados en esta Corte los duques de Guisa, de paso para Sevilla. Se alojarán en Palacio.

—S. M. el rey, acompañado del infante D. Carlos, pasó la tarde cazando en la Casa de Campo.

—El nuevo gobernador del Banco de España, señor Sanchez Guerra, cumplimentó hoy al rey.

De Bilbao Dicen de Bilbao que el jefe de la Guardia municipal ha detenido en una población cercana a un individuo llamado Evaristo Serrano, presunto autor de un robo importante cometido hace días en dicha capital. Se le ocuparon 1.500 pesetas.

Otro de los autores, llamado Luis Barreiro, es perseguido de cerca por la Benemérita.

Accidentes en el mar Dicen de Palma que a la altura de Soller se le rompió la hélice a un buque inglés. Enterado de lo que ocurrió un vapor griego, le dió remolque; pero la fuerza del viento y del oleaje era tan grande, que se rompieron las amarras, quedando a merced del temporal. Por fin, tras muchos esfuerzos, se consiguió darle nuevo remolque, conduciéndole al puerto de Soller.

—Telegrafan de Melilla que procedente de Orán fondó con averías el vapor «Temps», siendo arrojado por las olas a la rada, donde embarrancó. De Gibraltar salieron remolcadores en su auxilio.

Se cree que tiene importantes averías y de arrear el temporal se perderá por completo.

La cuestión del pan El alcalde de Madrid, Sr. Dato, ha manifestado que se preocupa de la cuestión del pan, y que está estudiando detenidamente tan importante problema.

Ha añadido que hoy celebró una larga conferencia con el ministro de la Gobernación sobre este asunto.

Incendio y suicidio En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho comunicando que el secretario del pueblo Puerto de Sol, incendió el archivo municipal, rociando los libros y papeles con petróleo.

Cuando vió que todos los documentos no eran pasto de las llamas, sacó un revólver y se suicidó.

De París Un despacho de París comunica que en la explosión de las minas de Lens solo han perecido dos ingenieros y un jefe minero. Hay que lamentar además algunos heridos leves.

Al ocurrir la explosión había en el interior de las minas 450 hombres.

—Telegrafan de Londres que en las minas de Charleston habían 438 mineros al ocurrir la explosión de gas grisú.

Las minas pertenecen al Estado.

Mencheta De la MADRUGADA

Madrid 30, a las 2'15 madrugada. Nueva legislación en mayo

El Sr. Maura no oculta su propósito de adelantar dentro de la ley, cuanto le sea posible, la fecha de las elecciones para diputados a Cortes. Propone el jefe del gobierno con ello, que las de diputados a Cortes y senadores se celebren en el mes de abril, y de este modo abrir la nueva legislación en el mes de mayo.

Los propósitos del Sr. Maura son excelentemente acogidos por las personas imparciales que tienen en cuenta no pocas y muy importantes las cuestiones a discutir.

Tratado que se ratifica En el ministerio de Estado se recibió ayer un telegrama de nuestro embajador en París, dando cuenta de haber firmado el gobierno francés la ratificación del Tratado de ferrocarriles transpirenaicos.

Toma de posesión El próximo viernes por la tarde tomará posesión de la presidencia del Consejo de Estado el señor marqués de Pidal. La sesión que con este objeto celebrará este cuerpo consultivo será solemnísima, asistiendo el gobierno en pleno.

Conferencia En el despacho oficial del presidente del Consejo de ministros celebró ayer una larga conferencia con éste el Sr. Sanchez de Toca. Atribuyésele cierta significación é importancia política, por ser posterior al revuelo producido por la aceptación de la alcaldía de Madrid hecha por el Sr. Dato, cargo para el que, como ya se sabe, indicábase al Sr. Sanchez de Toca.

La catástrofe de Lens De Lens continúan recibiendo numerosos telegramas que dan nuevos detalles de la terrible explosión ocurrida en el pozo número 13.

Confirman que han perecido dos ingenieros y un contramaestre. Se ha organizado un completo servicio de salvamento, con numeroso personal, a cuyo frente está el director de las minas.

Sin embargo, esta operación resulta bastante difícil, por continuar el incendio en el pozo ya dicho.

Empréstito ruso Un telegrama de San Petersburgo comunica que el ministro de Hacienda ha hecho públicos los propósitos del gobierno de contratar un nuevo empréstito para el corriente año. Dice que esta operación la realizarán banqueros ingleses, con exclusión de cualquiera otros.

Las oposiciones jurídico-militares El ministro de la Guerra ha resultado ya las numerosas instancias presentadas por abogados que desean tomar parte en las oposiciones de ingreso al cuerpo jurídico-militar. El Sr. Loño accede a lo solicitado, pero en la inteligencia que los nombrados aspirantes no pueden alegar ningún derecho, mientras haya personal excedente en cualquiera de las categorías.

Declaraciones del Sr. Maura El Sr. Maura negó anoche, al recibir a los periodistas, que se piense en ningún cambio de carteras. «Lo que pasa es que ha quedado en la retina de la opinión pública la visión cinematográfica de los anteriores ministerios liberales.

Ultimamente, el Sr. Maura negó su próximo viaje a Barcelona. Lo cierto es que si se habló del mismo en una conversación que el presidente sostuvo con varios de sus amigos íntimos.

Mas de la entrevista de los Sres. Moret y Montero Ríos Concéñese nuevos detalles de la conferencia celebrada ayer por los Sres. Moret y Montero Ríos. Acordaron ir juntos en las próximas elecciones, prescindiendo de los amigos del Sr. Canalejas.

Conviniere también en que debiese acordar la jefatura única, y un programa bien definido y concreto del partido. La redacción de aquel será objeto de posteriores conferencias.

Los políticos comentan animadamente las noticias de esta entrevista, con especialidad lo que se refiere al pleito de la jefatura, y dicen que esta será difícil de acordar, ya que aspiran a ella los cinco o seis jefes de grupos en que el partido liberal se halla dividido.

El Sr. Montero Ríos niega que la conferencia celebrada con el Sr. Moret tenga el carácter y la importancia que se le ha atribuido, pero a pesar de estas manifestaciones puede asegurarse que, cuando le dejó dicho, es completamente exacto.

El barón de Roschildt, autor Un telegrama de Múnich comunica que en el teatro de Monte Carlo se estrenó anoche una comedia del barón de Roschildt titulada La piedra de toque. El público la recibió excelentemente.

Felicitación del sultán De Tánger comunican que el ministro de la Guerra El Guebbas, ha recibido una carta de Abd-el Aziz, en la cual le felicita cariñosamente por sus repetidos éxitos en la persecución de El Raisuli. La carta fué leída en todo el Imperio por los mezzines.

El Raisuli ha tenido que refugiarse en la montaña.

Berling loco La noticia de que Berling, el descubridor de un suero contra la tuberculosis, ha ingresado en un manicomio, ha producido en París, al decir de los telegramas de esta capital recibidos, penosísima impresión. Supónese que parte del importantísimo descubrimiento en que trabajaba el famoso doctor alemán, lo posee la Academia Francesa de Medicina.

Crimen Un telegrama de Santander comunica haberse cometido ayer en el pueblo de Penado un horrible

crimen. Una cuadrilla de salteadores apunaleó al mal rico propietario de la localidad y después de robar cuanto hallaron a mano le prendieron fuego a la casa.

Los obispos franceses Telegrafan de París que el cardenal Richard ha convocado en su domicilio a una reunión a 30 obispos recién llegados a la capital, con objeto de acordar las condiciones del ejercicio del culto público.

Conferencias A última hora conferenciaron extensamente el Sr. Maura y el ministro de la Guerra, tratándose de la provisión de cargos.

Confirmando para la subsecretaría de dicho ministerio al Sr. Montes Sierra.

También conferenció con el jefe del gobierno el Sr. Lacierva, dándole cuenta de los sucesos de Valencia y Barcelona. En esta capital se han descubierto dos nuevas bombas en la calle de las Platerías. El mismo telegrama da cuenta de la llegada del nuevo gobernador civil.

Consejo Hoy se celebrará Consejo de ministros en el palacio de la Presidencia, preparatorio del que mañana ha de celebrarse bajo la presidencia de S. M. el rey. El día de hoy comenzará a las seis y media de la tarde.

Reorganización El ministro de Fomento, Sr. González Besada, tiene el propósito de reorganizar en breve los servicios del Canal del Lozoya.

Desprendimiento de tierras Dicen de Santander que en el kilómetro 432 de la línea férrea de Madrid ha ocurrido un gran desprendimiento de tierras. Un bloque enorme quedó en medio de la vía, pudiendo motivar una verdadera catástrofe, a no advertirlo el capataz Froilán Gutiérrez, que salió al encuentro de un tren de viajeros, logrando que se desviase antes de llegar al sitio del peligro.

El acto del capataz Gutiérrez es digno de una recompensa.

Canalejas A pesar de haberse negado que el Sr. Canalejas estaba en tratos para adquirir un periódico madrileño, puede asegurarse que la noticia es cierta, y que de hoy a mañana quedará firmada la escritura.

Los canalejistas no ocultan su disgusto, diciendo que el jefe iba a un fracaso segurísimo, pues cuesta mucho menos de levantar un periódico nuevo que darle vida a uno viejo poco acreditado.

Oposiciones La Dirección general de la Contencioso publicará hoy el programa de temas y requisitos necesarios para las oposiciones de ingreso en el cuerpo de abogados del Estado. Dichas oposiciones se celebrarán el 17 de setiembre del año actual.

Noticia confirmada El ministro de la Gobernación ha confirmado la noticia de la detención de un guarda barrera de la línea de Madrid Zaragoza y Alicante, por haberse hallado varios tubos de metal iguales a los que explotaron estos días en Barcelona.

La pequeña crisis Se confirma que en breve habrá una pequeña crisis en el actual ministerio, pasando el Sr. Osma a Estado, a Hacienda el Sr. González Besada y a Fomento el Sr. Alendanzalzar.

Mas de lo de Bilbao Se han recibidos nuevos telegramas ampliando los detalles del suceso de Bilbao. El jefe de la policía municipal persiguió a los dos ladrones hasta la Coruña, deteniendo a uno de ellos, llamado Evaristo Serra.

Su compañero, Luis Barreiro, dicen que se halla en Barcelona. Estos individuos son autores de un importantísimo robo que se comió recientemente en una casa de la calle del Tivoli.

La cuestión religiosa Telegrafan de París que el episcopado francés ha autorizado la intervención en los contratos con las autoridades civiles que tengan parquias con garantía de seguridad moral del servicio religioso.

Dicen también que en breve tomará importantes determinaciones el Vaticano encaminadas a fijar las condiciones para el culto público.

De Buenos-Aires Desde Buenos-Aires comunican las siguientes noticias: Ha terminado ya la huelga en Rosario de Santa Fé, a pesar de lo cual continúan acorteladas las tropas.

—La Cámara de diputados ha desechado la mayor parte de los aumentos de partidas de los presupuestos que han sido aprobados en la sesión de ayer.

Ascienden a 210.270.710 pesos el de ingresos y a 213.128.488 el de gastos. Suicidio Un empleado de la comisaría de Guerra de Oviedo intentó poner fin a su vida, disparándose tres tiros de revólver, y como no lograra su propósito, se arrojó a la vía al paso de un tren, quedando horrosamente mutilado.

La catástrofe de Sarrebruck Los últimos despachos recibidos de Persia dan los siguientes detalles de la catástrofe ocurrida en la mina «Reden» de Sarrebruck.

Un numeroso grupo de mineros trató de forzar la entrada del pozo de Lievain, pretendiendo que quedaran todavía muchos compañeros en el fondo de la mina y que desearan salvarlos.

En algunas galerías no ha podido ser dominado el fuego, temiéndose que ocurran nuevas explosiones de grisú, de manera que los hombres que han quedado en el fondo de ellas consideráranse ya totalmente perdidos.

Hasta ahora van extraídos 175 cadáveres y hay 17 mineros heridos de tal gravedad, que se desconfía salvarlos. En las últimas veinticuatro horas cuatro de los obreros extraídos se han vuelto locos. El equipo de salvamento se componía de 200 hombres, de los cuales solo han salido hasta ahora 40, temiéndose por la vida de los demás. Por la boca de la mina sale constantemente una densa columna de humo. La consternación es grande.

El presidente de la República ha enviado un cariñoso telegrama de pésame al emperador Guillermo, que parece ser el conecionario de dicha mina.

Mandaró. En la cuarta plana del periódico publicamos nuestro folletín.

SOLARES.—En el mejor punto de Catarroja se vende un solar de dos y media hanegadas, poco mas ó menos; linda con la carretera, pasa el tranvía por junto al solar y está próximo a la ermita de San Antonio, muy propiamente para casa de campo ó fábrica.

En el barrio de San Vicente de la Roqueta, calle de la Paloma, se venden tres solares de inmejorables condiciones.

Razón: Hierros de la Ciudad, núm. 4, 2.º

FESTES DE CARRER PERE JOSEPH BODRIA ILLUSTRATIONS DE NOTABLES ARTISTES Preu: dos pesetes en totes les llibreries

